

## Presiona informalidad planes de pensión (Reforma 11/10/18)

Presiona informalidad planes de pensión (Reforma 11/10/18) Jessika Becerra Cd. de México (11 octubre 2018).- Al menos la mitad de los trabajadores que han tenido cuenta en alguna Afore requerirán una pensión no contributiva, es decir, una que derive de un programa social como el que propone el nuevo Gobierno, reconoció la Consar en un documento de trabajo. La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) calcula que de los trabajadores que deberán retirarse entre 2030 y 2035, al menos 50 por ciento no cumplirá con las mil 250 semanas que se requieren cotizar a la seguridad social para alcanzar una pensión. La causa son los altos niveles de informalidad que hay en el País. "Los elevados niveles de informalidad en el mercado laboral en conjunción con los requisitos de cotización que considera el sistema de pensiones contributivo se traducirá en que un número relevante de adultos mayores deberá recurrir al pilar no contributivo para financiar su ingreso en el retiro, lo que generará un gasto fiscal creciente en este rubro", dice el documento. Un afiliado al IMSS con ingresos de un salario mínimo enfrenta cada año una probabilidad de 90 por ciento de mantenerse informal, y sólo 10 por ciento de ser formal, según la densidad de cotización promedio que muestran los trabajadores de ese rango salarial, según Consar. En cambio, una ama de casa o un campesino de autoconsumo que nunca han cotizado a la seguridad social podría catalogarse como informal permanente, ya que su probabilidad de ser formales en cierto momento es nula. A su vez, Consar reiteró que, bajo las reglas actuales, un número relevante de la población recibirá su ahorro acumulado en la cuenta individual en una sola exhibición, pues no alcanzará a obtener una pensión.